
iNFRA Energia - Edição 546 - 04-03-2020

https://assinantes.agenciainfra.com/infra-energia/infra-energia-edicao-546-04-03-2020/

Este arquivo é protegido por direitos autorais conforme a Lei nº 9.610/1998. A reprodução ou envio não autorizado é crime.



iNFRA Energia - Edição 546 - 04-03-2020

https://assinantes.agenciainfra.com/infra-energia/infra-energia-edicao-546-04-03-2020/

Este arquivo é protegido por direitos autorais conforme a Lei nº 9.610/1998. A reprodução ou envio não autorizado é crime.

Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 546

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | PLS 232 | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

PL DO GSF PODE SER PAUTADO SEMANA QUE VEM, MAS SENADORES DIVERGEM SOBRE ACORDO A VETOS

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O senador Marcos Rogério (DEM-RO) disse nesta terça-feira (3) já haver um acordo para a votação do projeto de lei que estabelece critérios para a repactuação do GSF (PL 3.975/19) na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado. O projeto é um dos temas mais importantes do setor elétrico, necessário para destravar R$ 8,2 bilhões em liquidações financeiras no mercado de curto prazo de energia.
 
Mas horas depois, o presidente da CAE, senador Omar Aziz (PSD-AM), negou o trato.  Entre os pontos sensíveis na negociação, está o veto ao Brasduto, incluído no projeto na Câmara, que seria um fundo para construção de gasodutos com recursos do pré-sal. O acordo está sendo conduzido junto ao Senado pelos ministérios da Economia e de Minas e Energia – com participação direta do ministro Bento Albuquerque. 
 
Com Marcos Rogério o tema já foi pacificado. O parlamentar de Rondônia confirmou que o impacto financeiro do projeto, com os vetos como planejado, seria menor que o apresentado pelo MME em outubro: agora, o montante seria entre R$ 4 bilhões (segundo a ANEEL) e R$ 7 bilhões (segundo o MME). "Já conversei com o setor, e fechamos um acordo sobre o texto. E já indiquei ao presidente da CAE que há acordo", comentou Marcos Rogério, se referindo a Aziz.
 
A informação de acordo, porém, foi negada pelo senador amazonense durante sessão do Congresso. Aziz concordou que o projeto de lei pode ser pautado na próxima semana dentro da CAE. Para que isso ocorra, porém, o governo teria de se comprometer a vetar a criação do Brasduto, e isso ainda não foi acordado com ele. 
 
"Tem , se o governo vetar o escândalo que é o jabuti para criar uma Petrobras", afirmou o parlamentar, referindo-se ao Brasduto, proposta que foi duramente criticada pelo senador. 
 
Questionado se já não havia um acordo para os vetos, Aziz negou. "Nem o líder do Senado nem o líder do governo me procuraram para falar nada", completou, afirmando que também nem os ministérios de Minas e Energia e da Economia teriam entrado em contato com ele pelo veto. 
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MODERNIZAÇÃO DO SETOR ELÉTRICO PODE IR PARA A CÂMARA NA SEMANA QUE VEM  

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

Por 13 votos a zero, a Comissão de Infraestrutura do Senado Federal aprovou, de maneira terminativa, o PLS 232/2016, que propõe uma modernização do setor elétrico. Caso não haja propostas de emenda até a próxima sessão deliberativa, marcada para a próxima semana, a proposta será dada como aprovada e enviada para apreciação pela Câmara dos Deputados.
 
A sessão contou com a presença, na mesa diretora, do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, e do diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone.
 
Na segunda fileira, outros três diretores da agência (Rodrigo Limp Nascimento, Sandoval de Araújo Feitosa Neto e Elisa Bastos Silva) também acompanharam os debates. A reunião de diretoria da agência reguladora foi suspensa para que todos pudessem acompanhar a CI.
 
Na sessão desta terça-feira (3), o senador Marcos Rogério (DEM-RO), relator do projeto, aproveitou para apontar as principais alterações ao texto: a migração para o mercado livre como um direito de todos os consumidores em 42 meses; a separação entre lastro e energia; o compartilhamento dos custos de migração entre distribuidoras e clientes, por meio de encargos contributivos; a racionalização dos subsídios, como CDE, TUST (Tarifas de Uso dos Sistemas de Transmissão) e TUSD (Tarifas de Uso dos Sistemas de Distribuição); e a repartição de renda hidráulica de forma eficiente com os clientes.
 
 Em seguida, Marcos Rogério apresentou as mudanças mais recentes no substitutivo, apresentadas na segunda-feira (2) à noite em um jantar para membros do setor. A principal delas foi que, atendendo a um pedido do Ministério da Economia, o texto antecipa, de 18 para 12 meses, a substituição dos descontos nas TUST e TUSD pelo instrumento de valorização dos benefícios ambientais relacionados às fontes de energia com baixa emissão de gases causadores do efeito estufa.
 
Também haverá a retirada das PCHs nas renovações de concessões, item que será posteriormente regulamentado pela ANEEL.
 
"Foi neste ambiente de amplo diálogo que pudemos apresentar este projeto de forma madura", complementou o senador.
 
Primeiro a falar durante a fase de debates, o senador Jean Paul Prates (PT-RN) elogiou o projeto e apontou que a solução pelo mercado livre de energia elétrica é a "outra metade do mesmo todo". O senador, porém, advertiu: "Até hoje, o mercado livre era a sobra. A partir do momento que o mercado livre vire a regra, não iremos conseguir visualizar todos os efeitos desta medida".
 
Convidado a se manifestar, o ministro Bento Albuquerque afirmou que o PLS "é um marco para o setor elétrico e um marco para um país que é exemplo em transição energética". Após a sessão, Bento afirmou esperar uma tramitação rápida do projeto na Câmara e já planeja uma reunião com deputados sobre o tema na semana que vem.
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AEGE - Portaria 71 do Ministério de Minas e Energia deu prazo para informação dos parâmetros e preços que formam a parcela do CVU (Custo Variável Unitário), a RFcomb (Receita Fixa vinculada ao custo do combustível) e a Inflexibilidade Operativa por meio do AEGE (Sistema de Acompanhamento de Empreendimentos de Geração de Energia).
Termelétricas - Portaria 73 do Ministério de Minas e Energia instituiu Grupo de Trabalho para "elaborar nota técnica sobre os riscos associados à logística de combustível, para o abastecimento das usinas termelétricas do Estado de Roraima".
Garantia Física - Portaria 74 do Ministério de Minas e Energia definiu as premissas gerais a serem utilizadas na aplicação da metodologia definida na Portaria MME 101/2016 para cálculo da garantia física de energia de novas usinas hidrelétricas e de novas usinas termelétricas despachadas centralizadamente pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico).
Consulta - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) abriu Consulta Pública 07/2020 para obter subsídios para o aprimoramento do cálculo do reposicionamento da receita da ENEL CIEN, no âmbito do processo de sua segunda revisão periódica da Receita Anual Permitida. Intercâmbio de documentos até 17 de abril.
UFV - A ANEEL registrou recebimento de Requerimento de Outorga para quatro UFVs da Voltália Energia do Brasil, somando cerca de 400 MW, em Canápolis (MG); e da Guaraci Energia, para uma unidade com 30 MW, em São Gonçalo do Gurguéia (PI). 
Comercializadores - A ANEEL autorizou a FC Three Energia Participações Ltda e a Stratus Comercializadora de Energia Ltda a atuarem como agente comercializador de energia elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
Geração - A ANEEL liberou para operação comercial duas unidades da PCH Roncador, em Anchieta (SC); e três unidades, somando 10,4 MW, em Serra do Mel (RN). Para testes, foi liberada uma unidade da CGH Galera Centrais Elétricas, somando 0,8 MW, em Conquista D'Oeste (MT). 
Assessoria - Ana Paula Alves de Sousa foi nomeada assessora especial do ministro de Minas e Energia. 
Sudene - Douglas Maurício Ramos Cintra foi exonerado do cargo de superintendente da Sudene. Evaldo Cavalcanti da Cruz Neto será o substituto.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa hoje (4), às 14h30, da reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico), na sede da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica). Às 16h, participa da solenidade de lançamento da Agenda + Brasil, no Palácio do Planalto. Às 17h, recebe visita do embaixador da União Europeia, Ignacio Ybáñez. Em seguida, às 17h30, reúne-se com representantes do Movimento Solar Livre para tratar sobre energia fotovoltaica no Brasil.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (4), às 9h30, com representantes da EPE (Empresa de Pesquisa Energética). Às 14h30, participa da reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico).
 
Leilão A-6 - A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) decidiu, nesta terça-feira (3), homologar parcialmente e adjudicar o correspondente objeto do Leilão nº4/2019-ANEEL (denominado A-6 de 2019). O certame é destinado à contratação de novos empreendimentos de geração de energia elétrica a partir de fontes hidrelétrica, eólica, solar fotovoltaica e termelétrica, com início de suprimento em 1º de janeiro de 2025.
 
Transferência de Titularidade - A ANEEL e a Copel assinaram nesta terça-feira (3) a transferência da titularidade da UHE Governador Bento Munhoz da Rocha Netto, antiga UHE Foz do Areia, para a F.D.A. Geração de Energia Elétrica S/A. A transferência para a nova titular da concessão se deu a pedido da Copel Geração e Transmissão S/A. A usina está localizada nos municípios de Guarapuava, Mangueirinha e Pinhão, no estado do Paraná, e opera com potência instalada de 1.676 MW desde 1º de outubro de 1980, data inicial de sua operação comercial.
 
Norte Energia - A Norte Energia prorrogou o prazo da Chamada Externa para seleção de propostas de P&D (Pesquisa e Desenvolvimento) para 24 de março. Empresas, universidades e startups, além de instituições científicas e tecnológicas, poderão participar. Os interessados devem enviar as propostas pelo e-mail, contendo os documentos que estão disponíveis neste link. O resultado final da seleção será publicado até 27 de maio no site da empresa. 
 
Liquidação Financeira - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) registrou 100% de adimplência na liquidação financeira de Angra I e II, que envolveu 46 distribuidoras e movimentou R$ 319.724.152,05.
 
Consumo de Eletricidade - Dados Resenha Mensal do Mercado de Energia Elétrica da EPE indicaram que o consumo de eletricidade ficou em 41.114 GWh em janeiro deste ano, um recuo de 1,2% no mês. O maior crescimento registrado foi na região Norte (12,7%), enquanto a queda mais expressiva foi no Sudeste (4,4%).
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Peso da tarifa de energia elétrica chega ao Congresso
Legislativo debate projetos sobre subsídios na conta de luz. (Valor)
______________________________
Projeto da portabilidade na conta de luz avança no Senado
Texto que segue para a Câmara prevê que todos os consumidores poderão escolher quem fornecerá a sua energia. (Valor, Estadão)
______________________________
Para Rhodia, preço do gás deve cair mais
Redução das tarifas do gás natural no Estado de São Paulo é positiva, mas insuficiente para garantir competitividade à indústria química. (Valor)
______________________________
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